

## Lettre de remerciements aux lauréats nationaux et mentions spéciales de la 5<sup>ème</sup> édition

Paris, le 26 mai 2020

Cher-es élèves  
Cher-es enseignant-es,

La Ligue de l'enseignement et moi-même, président du jury de l'édition 2019-2020 du concours La Flamme de l'égalité, nous tenions à vous remercier chaleureusement pour votre participation à la 5<sup>ème</sup> édition du concours de l'Éducation nationale consacré à l'esclavage.

Nous tenions également, et surtout, à vous féliciter du travail accompli et de votre investissement. Le travail que vous avez entrepris dans le cadre de votre projet de classe, qui devait répondre cette année à la thématique « Devenir libre », joue un rôle essentiel dans la construction d'une mémoire collective et dans la transmission de l'histoire de la traite transatlantique, de l'esclavage colonial et de leurs abolitions, pour que de telles atrocités ne soient plus jamais perpétrées en France comme dans le reste du monde. Les réflexions que vous avez menées et les travaux que vous avez réalisés témoignent d'un engagement citoyen fort et essentiel.

Les 70 projets de classe retenus pour le jury national étaient d'une qualité tout à fait remarquable et les membres du jury n'ont pas eu la tâche facile pour départager les candidats. Le projet que vous avez présenté a particulièrement été remarqué pour le remarquable travail des élèves dans ce clip apprécié de tous les membres du jury national. Une qualité de travail qui vous a valu une Mention spéciale du jury. Toutes nos félicitations.

Nous espérons vous retrouver pour une prochaine édition du concours et vous souhaitons à toutes et à tous, malgré les circonstances du confinement et du déconfinement une très bonne fin d'année scolaire et de bonnes vacances à venir.

Avec nos salutations respectueuses,

Benoit Falaize  
Historien, Inspecteur général de l'Éducation nationale



L'équipe de « La Flamme de l'égalité »

**La Flamme de l'égalité**